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“Le secret de la fontaine de jouvence 
est d’avoir des pensées jeunes.”

Joséphine Baker
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Santé

Faire face aux 
fortes chaleurs
Les températures vont encore 
être élevées dans les prochains 
jours. Pour affronter la situation, 
restez au frais le plus possible 
que ce soit chez vous ou dans 
un endroit rafraîchi, fermez 
fenêtres et volets durant la 
journée, buvez même lorsque 
vous n’avez pas soif, n’oubliez 
pas de vous nourrir, évitez 
l’alcool et restez en contact avec 
votre entourage, notamment 
avec les personnes âgées, 
atteintes d’une maladie 
chronique, d’un handicap ou 
vivant dans des conditions 
précaires.

Chacun peut, s’il en ressent le 
besoin, se tourner vers le Pôle 
seniors qui tient un registre des 
personnes dites vulnérables. 
Il se charge de contacter 
les personnes inscrites lors 
de canicules comme de 
périodes de grand froid. 

Cette inscription est gratuite 
et doit être renouvelée 
chaque année.

 50 avenue du Clos,  
03 59 83 87 80, polesniors@
saint-amand-les-eaux.fr

L’Appel 18 juin commémoré
L’ambiance était solennelle 
autour du monument du 
Général de Gaulle le 18 juin 
dernier. Porte-drapeaux, anciens 
combattants, gradés et civils ont 
honoré la mémoire du Général 
lors de la journée nationale de 
commémoration de l’appel du 
18 juin. 

Dans un premier temps, un 
message ministériel a été lu 
avant la minute de silence et le 
dépôt de gerbes entouré par les 
drapeaux français. 

Ce geste et cette communion 
nous permettent de ne pas 
oublier et de faire perdurer 
l’histoire et la mémoire.

Passer un bon moment à côté de chez soi, profiter 
de l’été pour laisser les enfants jouer en plein air, dé-
couvrir de nouvelles activités, retrouver des voisins, 
lier de nouvelles amitiés. C’est l’esprit que Faites vos 
quartiers va répandre dans la cité thermale au cours 
des prochaines semaines.

Top départ le 5 juillet
Ces festivités, organisées en partenariat par l’espace 
de solidarité Raymond-Bédé et les bailleurs sociaux, 
débutent le samedi 5 juillet. 

Dans le parc de l’Elnon, chacun pourra retrouver de 
14:00 à 17:00, des jeux traditionnels en bois, des jeux 
gonflables, une initiation au tennis, au VTT, au graff 
et à la gravure mais aussi un stand de maquillage, 
de la sculpture de ballon, un « Lab’nutrition » pour 
dévoiler les secrets d’une alimentation saine, une 
parade de la mascotte Stitch de 14:30 à 15:00 et une 
séance de yoga du rire de 14:30 à 15:30.

Au même moment, la cité Denis-Cordonnier accueil-
lera d’autres jeux gonflables. Chacun pourra égale-
ment effectuer des balades à poney, s’initier au hand 
à 4, au handfit, au hip-hop, à des ateliers scienti-
fiques. Stitch y effectuera également une parade de 
15:30 à 16:00. Une séance de yoga du rire est prévue 
de 16:00 à 17:00. Il y a aura également un stand de 
maquillage et, cerise sur le gâteau, une pause gour-
mande et équilibrée devrait régaler tout le monde.

Si vous ne pouvez pas assister à ces deux premiers 
rendez-vous ou si vous voulez continuer d’en profi-
ter, sachez que huit Faites vos quartiers sont prévues 
en juillet et en août. 

À chaque rendez-vous, le même principe de propo-
ser des jeux et des animations mais des variations 
parmi celles-ci. Par exemple, on pourra s’initier 
au théâtre d’improvisation le 9 août à la résidence 
Paul-Manouvrier et découvrir l’apiculture pendant 
qu’au terrain de football du Limon, chacun pourra 
réaliser des fabrications écolos.

Animations

Cet été, « Faites vos quartiers »

Huit occasions  
de se réunir
 SAM. 5 JUILLET

Parc de l'Elnon et cité Denis-Cordonnier, 
au cœur de la résidence et sur le terrain 
synthétique

 SAM. 26 JUILLET
Terrain de football du Limon et résidence  
Paul-Manouvrier au pied du pavillon Jules-Ferry

 SAM. 2 AOÛT
Parc de l'Elnon et cité Denis-Cordonnier

 SAM. 9 AOÛT
Terrain de football du Limon et résidence  
Paul-Manouvrier

 De 14:00 à 17:00. Gratuit. Ouvert à tous, sans 
inscription

Actus...
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Acte 1 : Johnny sur scène  
à travers Jean-Baptiste Guegan
Le soleil est encore haut quand les premières 
notes qui soulignent l’ouverture du festival de 
l’eau résonnent dans les allées du jardin de la 
Tour. Sont-ce les rockers déjà en piste ? Non, 
ce sont les cloches du carillon qui célèbrent 
l’heure de l’été et la douceur du lieu, désor-
mais synonyme de rassemblements festifs cé-
lébrant la chanson et le partage musical.

Une nouvelle fois, l’invitation a été couronnée 
de succès. Dès que les Bestioles eurent pris 
place sur l’immense scène, la température est 
partie à la hausse, les riffs rivalisant avec les 
rayons ardents. Avec ces rockers, imaginatifs, 

le feu de la joie envahit tout l’horizon du jardin, 
jusqu’aux terrasses où patientaient encore des 
fans absolus du dieu, feu Johnny. 

Quand la célébration commença avec l’incom-
parable Jean-Baptiste Guegan, son heureuse 
voix ouvrit les portes de l’émotion. Un sacré 
talent pour célébrer une rencontre avec des 
mots, des rythmes qui vous tiennent le cœur 
depuis toujours. Autant de charmes pour une 
soirée qui enflamma les milliers spectateurs 
et qui restera dans les mémoires. Oui, nous 
retiendrons la nuit où le jardin de la Tour fut 
envahi de sourires, de plaisirs et… de quelques 
larmes de bonheur. Le feu n’était plus dans le 
ciel adouci mais dans les cœurs étonnés et en-
thousiastes.

Acte 2 : Une ambiance crescendo 
lors de la fête de la musique
« On va faire la plus grande farandole que Saint-
Amand ait connu ! » Les Sourds y dansent ai-
ment les défis. Le public amandinois aussi et 
c’est une joyeuse queue leu leu, de plus en 
plus longue, qui s’est mise à serpenter dans le 
jardin de la Tour samedi soir. Peu avant, l’école 
de musique avait clos dans la douceur le vil-
lage des associations et lancé les festivités. 
À peine la farandole terminée, les Sourds y 
dansent annoncent : « la prochaine c’est une 
valse, n’hésitez pas à trouver un partenaire » et 

se sont mis à tournoyer des 
amoureux, des amis, des frères et des sœurs, 
des parents et des enfants. Après la fin de  
cette première partie, le public a continué long-
temps de fredonner et à applaudir le groupe.

Acte 3 : Les collégiens  
s’emparent de  
la scène
À la toute fin de leur show, 
les Mauvaises Langues ont 
accueilli des invités très spé-
ciaux pour interpréter quatre 
titres écrits pour l’occasion. 
« On s’embrouille mais on 
s’aime bien, ont entonné des 
élèves de 5e du Moulin Blanc. On 
passe au-dessus des chagrins. On 
s’envole. On rigole pour conserver 
notre lien(...) L’amitié nous rassemble. » 
Ils ont choisi de chanter la fraternité. 

D’autres élèves du Moulin-Blanc et de Ma-
rie-Curie ont tour à tour décidé de parler des 
ados et des parents, de se questionner sur ce 
qu’ils vont devenir, de parler des petits bon-
heurs de la vie sous les applaudissements 
d’un public conquis. La soirée s’est terminée 
dans une ambiance discothèque aux couleurs 
des années 80 grâce à DJ Keutch, petit-fils de 
Raymond Bédé, Amandinois connu et respecté 
qui a donné son nom à notre centre communal 
d’action sociale.

Festival de l’eau

Ensemble, trois jours  
tout feu tout flammes

Le soleil a affolé les températures. Les pieds ont chauffé à force de danser.  
Les sourires ont irradié les visages. Les moments de partage ont réchauffé les cœurs.  
Le Festival de l’eau nous a propulsés de belle façon dans l’été et la chaleur d’être ensemble.

 De la musique pour allumer le feu

Animations

Cet été, « Faites vos quartiers »
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Une quille en bois s’élance dans les airs pour 
atterrir un mètre plus loin. Élena, 7 ans, après 
s’être initiée au judo, à l’athlé et à l’escalade, 
découvre le mölkky avec sa petite sœur encore 
enthousiasmée par les sauts qu’elle a pu faire 
dans les trampolines des clubs de gym. « On 
connaissait le jeu mais pas les règles, sou-
rit Jean-Paul conquis par le mölkky. Je pense 
qu’on va en acheter un pour les vacances. »

Autour d’eux, on pratique du tennis de table, 
du tennis avec des raquettes classiques mais 
aussi des géantes, du basket, du hand, du VTT. 
On fait de la tyrolienne mais aussi des par-

cours de draisiennes et, grâce à l’imagination 
de l’Escal’amandinoise, on essaie de grimper 
une tour de cagettes la plus haute possible en 
en ajoutant toujours une de plus. Blanche, 12 
ans, éclaireur neutre de France, a réussi à se 
trouver au sommet de 19 cagettes sous l’ad-
miration du public. « Je me suis assise sur cha-
cune pour les stabiliser », détaille l’héroïne du 
moment. 

À l’ombre, une dizaine de participants multi-
plient les mouvements doux du taï chi. « J’ai 
bien aimé », souligne Solange, 84 ans, après 
l’initiation. Pendant que les démonstrations 

de zumba, d’aïkido, de théâtre d’improvisation 
s’enchaînent, que peu à peu un échevinage en 
timbres se crée avec l’aide du public et du club 
de philatélie, que des objets se font réparer 
au repair café de SQVA, que des oeuvres se 
créent sous différents chapiteaux, Betty et Syl-
vain déambulent dans les allées à la recherche 
d’activités à la rentrée pour Lally, 5 ans. Ils ont 
deux idées en tête : le handball et l’escalade. Ils 
ont essayé. Elle a aimé. Cerise sur le gâteau : 
Betty s’inscrit elle aussi à l’escalade. 

Comme elle, de nombreuses personnes sont 
reparties du Parc de la Scarpe, samedi, avec 
des projets plein la tête et des contacts pour 
les rendre réalité.

 Un village pour célébrer les associations

 Du temps pour prendre soin de notre santé
« On était venus l’année dernière et on a trouvé 
ça super chouette », explique Mélina en pleine 
Fête de la vie, organisée samedi à la salle Al-
fred-Lemaître, pendant que ses filles de 6 et 9 
ans soulèvent des poids avec enthousiasme. 
« Elles aiment les activités physiques. On est 
contentes de revenir. » 

Elles sont auparavant passées 
par un stand d’expériences 

scientifiques et joué au 
chamboule-tout qui parle 

de tabagisme mais il y 
avait aussi des stands 
pour parler de l’ali-
mentation, du som-
meil, de santé men-
tale, de santé physique, 

du lien parent-enfant, 
des parcours de simula-

tion d’ébriété qui a déstabilisé plus d’un ado-
lescent, tout comme la voiture-tonneau située 
dans la cour. 

Tous les stands rappelaient l’importance de 
prendre soin de soi et de son entourage, mes-
sage important dans notre ville santé bien-être.



[Dossier] 

Conseil 
municipal

Il est de coutume que le conseil municipal se 
réunisse, chaque année, avant l’été. En propos 
liminaire, le maire, Fabien Roussel a souhaité 
évoquer la situation actuelle. « Une planète en 
surchauffe. »

D’abord, parce que les températures n’ont 
cessé de grimper la semaine dernière. « Je 
pense à toutes celles et ceux qui peuvent en 
souffrir mais ces vagues de chaleur nous rap-
pellent surtout l’urgence climatique et tous les 
moyens qui doivent être mis en œuvre pour 
sauver notre planète », a précisé notre édile.

Cette dernière souffre d’un autre péril : la mul-
tiplication des conflits partout dans le monde. 
Il n’y en avait plus eu autant depuis 1946. « Dé-
fendre les valeurs de Paix, de Fraternité et 
d’Amitié entre les peuples pour faire taire les 
armes est une urgence extrême pour la survie 
de notre planète. »

Le dynamisme retrouvé 
de la Grand’place
À l’ombre de la devise, Fraternitatem diligite, 
de la Tour abbatiale, le retour du marché heb-
domadaire et l’arrivée du marché nocturne 
mensuel des commerçants amandinois sur 
la Grand’place marquent le dynamisme du 
centre-ville. « Notre Grand’place est devenue 

une véritable locomotive pour l’attractivité de 
notre ville et vous pourrez encore constater 
que les porteurs de projets se bousculent pour 
s’y installer. »

Le dynamisme de la ville est également nourri 
par la richesse des animations et des festivi-
tés proposées comme le concours hippique, la 
Faîtes du jardin, les fêtes des voisins partout en 
ville, Festi’jeunes, le Festival de l’Eau et bien-
tôt le passage du Tour de France le 7 juillet, les 
célébrations du 13 juillet, la participation de 
Saint-Amand à Intervilles les 17, et on l’espère 
24, juillet, les Carillonnades, les cinés plein air, 
la 3e édition de la Ronde des Sources en août. 
« Il y a à Saint-Amand un désir de se rassem-
bler, de faire la fête ensemble malgré une ac-
tualité parfois difficile. » 

Une ville en développement 
continu
Les festivités ne sont pas la seule source 
d’ébullition dans la cité thermale. Elle bouil-
lonne également de projets. Alors que les 
travaux du Parc de la Scarpe se terminent, la 
construction de pistes de padel, chemin de la 
Pannerie, va débuter dans les prochains jours 
et le déploiement de la vidéo-protection conti-
nue en ville. 

La préparation de la future caserne des pom-
piers (lire page suivante) et de la nouvelle zone 
Leclerc au pied du Moulin Blanc se poursuit. 
La construction des logements rue Barbusse et 
résidence Paul-Manouvrier avance également.

La Ville, par ailleurs, signera le 11 juillet à 15:30 
aux côtés de la Préfecture, de la Région, du 
Département, de l’Agglomération, de la Chaîne 
thermale du soleil l’acte 2 du contrat de station 
thermale. Ce document reconnaît le potentiel 
de notre ville. De nouveaux partenaires figurent 
parmi les signataires. « Derrière tout cela, des 
retombées économiques et en matière d’em-
ploi très importantes pour Saint-Amand.»

Deux motions adoptées
À l’unanimité, le conseil municipal a décidé 
d’exprimer son opposition face à la décision 
de l’État d’abaisser à 90% le taux de rémuné-
ration des agents publics en congé de maladie 
ordinaire. 

De même, il a à nouveau souhaité adopter une 
motion de soutien aux salariés d’Outinord (lire 
page 7). Ce texte a également suscité l’unani-
mité. 

Présentation de la future caserne des pompiers, des rapports d’activités du Pasino  
et du Dragon d’Eau dans le cadre de leur délégation de service public, nouveaux projets.  
Le conseil municipal s’est avéré fourni jeudi 19 juin, à l’espace Jean-Ferrat.

Des projets évoqués
nombreux et variés
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« Nous sommes en cours de validation de la phase d’avant-projet som-
maire, c’est la phase où l’on valide vraiment dans le détail les plans et les 
implantations des différents locaux », a détaillé Nicolas Lewandowski, du 
service construction du SDIS du Nord. Le dépôt du permis de construire 
est prévu pour cet automne. Le lancement des travaux est, lui, espéré 
pour la fin du printemps 2026. Ils devraient durer entre 14 et 16 mois. Le 
changement de caserne serait effectué lors de l’automne 2027, si aucun 
aléa ne vient perturber le calendrier. 

Tout est pensé pour faciliter le départ en 
intervention
« Nous avons retenu ce projet parce qu’il est très bien conçu d’un point 
de vue opérationnel : il facilite le départ en intervention. » Déjà par sa 
localisation chemin de la Pannerie qui lui donnera accès à la rocade 
Nord. « L’incidence sera assez légère sur la voirie. Un tourne-à-gauche 
sera aménagé sur l’avenue Angèle-Lecat de manière à arriver très ra-
pidement sur le rond-point de la bouteille. » Ensuite, les plans ont été 
pensés pour être le plus fonctionnel possible. « Tout est fait pour qu’il 
soit très facile de sortir des chambres pour se rendre au vestiaire de feu 
puis à la remise incendie. »

Un bâtiment composé de deux entités distinctes
Dans l’une de ces entités, la remise incendie. Une allée centrale permet-
tra un remisage latéral des véhicules d’intervention. Les deux véhicules 
de secours et d’assistance aux victimes se gareront dans une autre re-
mise, plus petite, pour des raisons sanitaires.

Dans l’autre entité, au rez-de-chaussée un foyer et une salle de restau-
ration pour les 8 agents de permanence la journée et les 7 de nuit, une 
salle d’entraînement physique, les vestiaires de feu où s’habiller avant 
les départs en intervention. Des vestiaires sont également prévus pour 
la section jeunes sapeurs-pompiers volontaires qui espère compter 25 

membres. Deux salles de réunion et de formation sont aussi prévues dans 
cette partie du bâtiment, ainsi que des bureaux pour l’administration.

À l’étage, il y aura dix chambres pour les sapeurs-pompiers profession-
nels, une pour les volontaires, une autre pour le chef de groupe, un es-
pace sanitaire douche ainsi qu’un secteur réservé au personnel féminin, 
avec ses propres chambres, douches et sanitaires. Le dernier atout de ce 
futur bâtiment d’environ 2 000 m², ce sera sa performance en matière 
d’isolation, de ventilation et d’énergie grâce à l’installation de panneaux 
photovoltaïques. 

L’ensemble du projet représente une enveloppe de 8 millions d’euros 
financés par le Département, dont 5,4 millions d’euros hors taxe pour 
les travaux.

La future caserne des pompiers dévoilée

LOGO MOA LOGO AMOLOGOS DES INTERVENANTS 

DOSSIER PHASE DATE

ECH.
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Cette année encore, le Pasino de Saint-Amand-les-
Eaux est le 2e casino des Hauts-de-France, derrière 
celui de Lille, et le 8e de France. Pour l’année 2023-
2024, son produit brut des jeux s’est en effet élevé à 
46,8 millions d’euros.

Ce chiffre est légèrement en recul par rapport à 
l’année précédente (-0,8%) et peut être expliqué par 
la tenue de travaux. Malgré cela, la salle de jeux 
provisoire a été adoptée par le public. « Elle plaît 
beaucoup », souligne Charles Le Roy, directeur gé-
néral adjoint.

Ce sont ses 290 machines à sous qui séduisent le 
plus ceux qui franchissent les portes du Pasino. Et 
ils ont été nombreux : 527 876 en 2024. Ce chiffre est 
en hausse de 2% par rapport à l’année précédente 
et correspond à une moyenne de 1 442 personnes 
chaque jour en salle de jeux, l’an dernier.

Le Pasino a également relancé ses animations, 
comme les tournois de poker ou de bingo, ses 
dîners spectacles, ses lives, son accueil de sémi-
naires. Eux aussi ont attiré beaucoup de personnes.

Dans le même temps, l’établissement a poursui-
vi ses investissements. 3,1 millions d’euros ont 
notamment été investis dans la construction de 
structures, 2,8 millions dans la construction d’huis-
serie, d’ascenseur, de fluides, 2,1 millions dans la 

construction d’aménagements. Parce que le groupe 
Partouche, né à Saint-Amand en 1973, ambitionne 
toujours d’avoir un établissement à la pointe dans 
la cité thermale.

L’établissement a, par ailleurs, maintenu l’an passé 
ses engagements environnementaux, avec son pro-
gramme de recyclage et de valorisation des mégots 
de cigarettes et le financement de la plantation de 
200 arbres, environ un par salarié, en partenariat 
avec l’ONF et l’association Ma Verte Forêt. L’éta-
blissement s’investit aussi dans la prévention des 
risques, notamment l’addiction aux jeux.

Le Pasino bénéficie d’une délégation de service 
public de 20 ans qui a débuté en octobre 2021. À 
ce titre, il doit chaque année rendre compte publi-
quement de ses résultats et s’acquitter de prélève-
ments auprès de l’État et de la Ville. Ces derniers 
accusent une baisse de 2% par rapport à 2023. Ces 
sommes sont utilisées pour assurer le développe-
ment touristique, culturel et artistique. 

L’établissement table, pour 2025, sur un produit 
brut des jeux en légère hausse et la poursuite de 
ses projets de travaux. « On est ravi que ça avance 
et pressé », assure Charles Le Roy.

Le Pasino a retrouvé 
ses animations

 VIDÉOPROTECTION. Afin de 
permettre le déploiement de 
la vidéoprotection, certains 
équipements doivent être 
installés sur le réseau basse 
tension desservant la commune. 
Le maire a été autorisé à signer 
une convention à cette fin avec 
ENEDIS (unanimité).

 DON À LA VILLE. Le conseil 
municipal a accepté le don de  
31 000€ fait par Rodolphe 
Fournier pour que la ville puisse 
procéder à une réhabilitation des 
terrains intérieurs et extérieurs du 
complexe de tennis (unanimité).

 PROPRETÉ URBAINE. Afin 
d’optimiser et améliorer le 
nettoyage de la voirie et des 
espaces publics, le maire a été 
autorisé à signer des marchés 
d’un an, reconductibles 3 fois (28 
voix pour, abstention d’Agir pour 
Saint-Amand et Défendre les 
Amandinois, 2 non participations 
au vote).

 PRODUCTION DE REPAS. Pour 
permettre d’effectuer des travaux 
dans la cuisine centrale, une 
convention a été signée avec le 
lycée Couteaux pour la fourniture 
de 450 repas entre le 13 et le 22 
août (unanimité).

Mais
 aussi
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Les 10 ans du Dragon  
d’Eau joliment fêtés
Quelle année ! À l’occasion de ses 10 ans, le 
centre aquatique intercommunal a reçu le la-
bel Architecture contemporaine remarquable 
de la direction régionale des affaires culturelles 
(DRAC). 

Le Dragon d’Eau a concocté un programme 
d’activités spécial 10 ans et proposé un tarif de 
2€ l’entrée durant les vacances d’hiver 2024. 
Grâce à cela, il a réalisé 1 255 entrées de plus 
qu’en 2023. Son programme durant les va-
cances d’été a également permis d’avoir 5 394 
entrées supplémentaires par rapport à l’été 
2023. 

La piscine a également accueilli les Journées 
spécialisées de la natation, les interclubs 2024 
parmi lesquels figuraient des médaillés olym-
piques, les championnats de France d’hiver de 
natation artistique et un gala international de 

natation artistique sur deux jours qui a réuni 1 
800 spectateurs. 

Une fréquentation en hausse
Le résultat de cette riche année de programma-
tion est une hausse de la fréquentation de 9% 
par rapport à l’année 2023. 203 007 personnes 
se sont en effet baignées au Dragon d’Eau l’an 
dernier. 

Ce sont les clubs sportifs des villes adhérentes 
à la société publique locale (SPL) du Dragon 
d’Eau qui ont le plus contribué à cette aug-
mentation. Leur nombre a bondi de 65%. Les 
accueils de loisirs ont également été plus nom-
breux (+31% pour le territoire, +22% venus des 
autres villes) ainsi que les participants aux le-
çons de natation et aux activités d’aquafitness. 
Le grand public du territoire, lui-même, est une 
hausse de 6,2%.

Financièrement, le résultat net est lui aussi 
en hausse par rapport à 2023. Cela permet de 
ne pas augmenter les contributions des com-
munes de la SPL ni les tarifs de la piscine.

Un objectif atteint
En dix ans, le Dragon d’Eau a aussi accueilli 
450 000 enfants de la grande section au CM2. 
« J’ai rencontré de nombreux maires, détaille 
Fabien Roussel. Ils sont très contents de notre 
objectif que les enfants sortent de nos écoles 
primaires en sachant nager. » Le taux d’acqui-
sition du savoir-nager est de 81% dans les com-
munes de la SPL, alors que la moyenne natio-
nale est de 50% et que la première cause de 
mortalité des 12-25 ans reste la noyade. « C’est 
un pari réussi. On n’y arrive pas partout mais 
nous, nous y parvenons. »

Mobilisés pour l’emploi,  
en particulier ceux d’Outinord
« La bataille pour l’emploi est un combat permanent, rappelle le maire. Nous pouvons nous 
satisfaire à ce titre que Nordtole ait pu retrouver un repreneur, c’est une bonne nouvelle. » 
La situation reste malheureusement toujours difficile et incertaine pour les salariés d’Outi-
nord. 

En avril, le groupe Skena annonçait un plan de suppression de plus de 120 emplois sur le 
site amandinois créé en 1955 par Charles Bauer. Le coffrage tunnel d’Outinord a été utilisé 
pour la construction de logements. Fort de son succès, il s’est mis à exporter dès les années 
70 en Europe, au Moyen Orient, aux États-Unis. La qualité de son travail est toujours mon-
dialement reconnue. Outinord emploie aujourd’hui 142 salariés, plongés dans l’inquiétude.

Si le plan de suppression de l’emploi venait à aboutir, il ne resterait plus à Saint-Amand 
que la marque, des emplois commerciaux et de fonctions support. La direction du groupe 
explique son choix par la crise du logement.

Sur proposition du maire, les élus ont unanimement voté l’adoption d’une motion pour 
réaffirmer leur soutien aux salariés. Dans son texte, il est précisé que « les investigations 
poussées des salariés et de leurs représentants démontrent que la stratégie menée par le 
groupe Skena est d’abord une stratégie financière avec des changements d’actionnaires en 
même temps que la fermeture envisagée du site de Saint-Amand pour privilégier l’autre 
site de Poitiers et sa filiale en Inde. » 

Un avenir industriel est possible pour Outinord qui a une notoriété, du savoir-faire et de 
nouvelles commandes.

            

 ASSOCIATIONS. Une aide à 
l’investissement de 150€ est accordée 
aux Amis des moulins amandinois, tout 
comme une aide au fonctionnement de  
3 000€ à l’union des commerçants du 
cœur de ville (unanimité). 

Par ailleurs, une subvention exceptionnelle 
de 6 500€ en faveur du Lions Club a été 
votée pour l’organisation des 3 Jours 
gourmands (unanimité). 

Une dernière subvention d’un montant 
de 5 200€ a été attribuée au Relais 
amandinois du fonds de participation 
des habitants dans le cadre du fonds de 
soutien aux projets d’initiatives citoyennes 
(unanimité).

 FONDS PATRIMONIAL D’ÉTAT. Une 
convention de transfert de gestion de ce 
patrimoine auprès de la CAPH a été votée 
(28 voix pour, Alliance amandinoise vote 
contre).

 FINANCEMENT. Le maire a été autorisé  
à signer un contrat de prêt de 2,5 millions 
d’euros pour le financement 
d’investissements (25 voix pour, Agir pour 
Saint-Amand, Alliance Amandinoise et 
Défendre les Amandinois votent contre).

 GROUPEMENT DE COMMANDES. La 
Ville et le centre communal d’actions 
sociales vont constituer un groupement 
de commandes pour la fourniture de titres 
restaurants (unanimité).

 MALADIES. Le conseil municipal a décidé 
de maintenir le régime indemnitaire du 
personnel municipal dans les mêmes 
proportions que le traitement en cas 
de maladie ordinaire, et de 33% la 1ère 
année puis 60% les 2e et 3e année en cas 
de congé de longue maladie ou grave 
maladie (unanimité).

 DISPOSITIF DE SIGNALEMENT. Chaque 
autorité territoriale doit mettre en place un 
dispositif de signalement et de traitement 
des actes de violence, de discrimination, 
de harcèlement sexuel ou moral, 
d’agissements sexistes. La Ville a décidé, 
pour ce faire, d’adhérer au dispositif du 
CDG59 (unanimité)

 PROPRIÉTÉS COMMUNALES. La Ville a 
cédé le n°49 Grand’place, à la condition 
qu’un commerce soit créé au rez-de-
chaussée (unanimité). 

Par ailleurs, le délai pour la signature 
de l’acte notarié avec Vinci, concernant 
une friche située rue de Valenciennes, est 
prolongé jusqu’au 30 juin 2026 (28 voix 
pour, Alliance amandinoise vote contre). 

De même, la convention opérationnelle 
« Saint-Amand-les-Eaux, bâtiment de 
stockage, rue de la Paix » est prolongée 
jusqu’au 31 décembre 2026. Le candidat 
lauréat de l’appel à manifestation d’intérêt 
pour le site de la Filature bénéficie, 
par ailleurs, de ce délai pour déposer 
toutes les actions administratives et 
réglementaires nécessaires au projet. 

La Ville acquiert, en outre, une partie des 
parcelles cadastrées section BT n°261 et 
281 qu’elle partageait avec l’EPF, pour un 
montant de 127 860,09€ TTC, afin d’en 
avoir la pleine propriété (unanimité).
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Libre 
expression 
des groupes

Chers Amandinois,
Lors du dernier conseil municipal, nous avons eu 
le plaisir d’assister à la présentation de la nou-
velle caserne des pompiers, qui est plus qu’atten-
due depuis des années ! Après les présentations 
des rapports annuels de la délégation de service 
public du casino et du centre aquatique intercom-
munal, nous avons eu le plaisir de voter pour des 
subventions à des associations amandinoises. 
Nous tenions d’ailleurs à les féliciter pour leurs 
actions et leurs présences lors du forum des asso-
ciations qui a eu lieu dans le Parc de la Scarpe afin 
de faire découvrir les activités sportives et cultu-
relles proposées.
Nous avons voté contre le nouvel emprunt de la 
commune et avons voté à l’unanimité une motion 
de soutien aux salariés d’Outinord, toujours dans 

l’incertitude.
Ces dernières semaines ont été très chargées, 
nous avons pu participer au concours hippique de 
la ville, à Festi’jeunes, salle jean ferrat, au repas 
des amis des moulins amandinois, à la rencontre 
des collectionneurs ou encore aux noces de ma-
riage au palais des séniors.
Guillaume a pu visiter le nouvel EHPAD « La col-
linière » afin de discuter des enjeux liés au vieil-
lissement de la population et des difficultés que 
rencontre ce secteur. Sur le volet économique, il 
a rencontré le président de la chambre de com-
merce et d’industrie du Hainaut afin d’évoquer les 
dossiers locaux.
Nous tenions aussi à condamner fermement les 
faits qui se sont produits à la fin de la foire qui se 
tenait au parc de la Scarpe, la violence n’a pas sa 

place dans notre société.
Enfin, ce fut un plaisir de discuter avec vous lors 
de la fête de la musique du comité philanthro-
pique du Mont des Bruyères et lors du concert 
organisé dans le cadre du festival de l’eau. 
Nous vous souhaitons à tous un agréable été.
En restant à votre disposition,

DÉFENDRE LES AMANDINOIS - 
RASSEMBLEMENT NATIONAL

Guillaume FLORQUIN et Bérangère MAURISSE

Le conseil municipal a été l’occasion de saluer et 
féliciter toutes celles et ceux qui, dans les associa-
tions, dans les quartiers, chez les commerçants, 
participent à la vie commune et au rayonnement 
de notre ville. Marché nocturne, fête des voisins, 
victoire de nos sportifs, de nos clubs, noce d’or, 
Olympiades des EHPAD… autant de rendez-vous 
conviviaux, fraternels si importants dans ce monde 
qui ne tourne plus rond. 

Cette dynamique est très positive. Lors du dernier 
conseil municipal, nous avons d’ailleurs voté plu-
sieurs délibérations permettant de soutenir cette 
voie et nous comptons bien la renforcer et la dé-
velopper. 

Pour nos quartiers, de nombreux travaux seront 
menés dès cet été jusqu’à la fin de l’année, pour 

les voiries, les trottoirs et pour améliorer le sta-
tionnement, notamment au Saubois, à la Bruyère, 
à la Collinière, au Marillon, à la Pannerie, aux Ha-
maïdes…

Les projets sont toujours aussi nombreux dans 
notre ville: le SDIS a d’ailleurs présenté jeudi der-
nier sa nouvelle caserne, un bel outil pour nos 
pompiers et notre sécurité dont les travaux vont 
débuter.

Le parc de la Scarpe poursuit quant à lui sa trans-
formation. Elle devrait s’achever d’ici la fin de l’été. 
Le chantier des nouveaux logements à proximité 
à la fin de la rue Barbusse avance, tout comme la 
réhabilitation de la Résidence Paul Manouvrier.

Le chèque pouvoir d’achat d’un montant de 115 

euros est distribué à 5500 amandinois qui pour-
ront l’utiliser dans plus de 90 commerces. C’est un 
moyen concret pour lutter contre la vie chère.

Enfin, pour continuer d’aller de l’avant, notre ville 
signera le 11 juillet prochain un deuxième contrat 
de station thermale avec l’État, la Région, le Dé-
partement, l’Agglomération, la Chaîne Thermale 
et d’autres partenaires pour poursuivre le déve-
loppement de Saint-Amand. C’est une excellente 
nouvelle pour notre ville qui est de plus en plus 
reconnue comme une pépite économique et tou-
ristique de la région.

ENSEMBLE SAINT-AMAND AU CŒUR

Majorité municipale

Une ville qui bouge et va de l’avant !

« Le Conseil Municipal a révélé l’amateurisme et 
l’inconséquence dont fait preuve l’aspirant-maire 
actuel. Le report à fin 2026 de projets majeurs pour 
notre cité atteste de l’incurie de sa “gestion”. Il en 
est ainsi de la rénovation du pont du Moulin Blanc 
qu’il a fait stopper jusqu’à l’été 2026 par crainte de 
faire les frais électoraux des perturbations dues 
aux travaux ! C’est aussi un décalage de plus d’un 
an pour le pôle de loisirs dans l’ancienne filature 
Devaux suite à des défaillances communales. Ou 
encore le Pasino qui bute sur des tracasseries bu-
reaucratiques qui freinent sa modernisation. Des 
retards préjudiciables pour les investisseurs et 
les finances et le développement de la cité. Pareil 
pour la nouvelle caserne des pompiers bloquée 
depuis trois ans par la commune pour des raisons 
mesquines et politiciennes. Mais Eric RENAUD 

notre Conseiller Départemental et du SDIS 59 
s’est démené pour imposer sa localisation à la 
“Pannerie” et sa livraison en 2027 après 8 millions 
d’euros de travaux. C’est aussi le procès qu’il a 
gagné contre la TEOM 2021 qui permet à la ville 
d’obtenir de la CAPH une aide à l’investissement 
de 821.650 €. La récupération électoraliste et le 
détournement illégal que fait la municipalité de 
cette somme avec son chéquier d’aide sociale fait 
peser le risque que les sommes versées pour les 
chèques utilisés devront probalement être resti-
tuées ultérieurement. Dans le même temps l’exé-
cutif municipal doit faire un emprunt démesuré 
de 2,5 millions d’euros pour financer le surcôut 
exhorbitant du pont d’opérette de la grand place 
ainsi que les travaux qu’il réalise et autres services 
tous azimuts qu’il rend pour soigner un clien-

tèlisme exacerbé. Toutefois les Amandinois(es) ne 
sont pas dupes de ces manoeuvres politiciennes 
et de l’électoralisme forcené exercés par le chef 
de clan de la majorité sortante à grand renfort de 
deniers communaux. Une gestion municipale ef-
ficace exige bien plus que les effets de manche, la 
politique people et l’agitation débridée et stérile ! 
Nos concitoyens l’ont déjà démontré avec force 
en juin 2024; le moment venu ils ne manqueront 
pas de renouveler leur sanction contre de telles 
pratiques détestables !”

L’ALLIANCE AMANDINOISE
Éric RENAUD, Claudine DEROEUX,  

Antoine DELTOUR, Nathalie GRIMAUX-BIGEX, 
Hassane MEFTOUH

Heurts et malheurs pour notre ville d’une gestion municipale amateuriste et inconséquente !

Une nouvelle fois, la réunion du conseil munici-
pal a montré le décalage flagrant entre une saine 
gestion mâtinée de bon sens et le traitement des 
affaires par la collectivité publique. Prenons 3 
exemples :
- Nous sommes heureux de voir aboutir 
le projet de la caserne des pompiers, serpent de 
mer d’une décennie. Mais les dépenses sont quand 
même surprenantes, puisqu’il aura fallu payer 2,6 
millions d’études, pour pouvoir réaliser 5,4 mil-
lions de travaux. Un tiers du budget pour payer des 
études, cela n’existe que dans la sphère publique…
- Nous nous réjouissons que l’immeuble 
situé au numéro 49 de la Grand’Place soit enfin 
vendu, puisqu’il a fallu 15 ans pour lui donner une 
destination. La commune l’avait acheté 200.000 € 
en 2010, elle le vend maintenant 115.000 €. Quelle 

belle affaire ! La raison de cette décote est avouée 
par M. Roussel : l’état intérieur du bâtiment est très 
dégradé. Mais qui était en charge de maintenir le 
bâtiment en bon état pendant 15 ans ?
-  Nous rêvons de voir se transformer le 
bâtiment dit de la « filature » Devaux en lieu de 
restauration, de loisirs et d’activités économiques. 
Une décision a été prise en octobre 2024 de confier 
le projet à des investisseurs privés, qui s’engagent 
à hauteur de 10 millions pour donner une nouvelle 
vie au bâtiment, créer une soixantaine d’emplois 
et apporter une belle offre en centre-ville pour les 
Amandinois. Mais voilà, la municipalité a tardé 
pour lancer les études environnementales : on a 
d’abord oublié (!) de confier cette mission à l’Eta-
blissement Public Foncier, dont c’est la vocation 
; puis, au lieu de s’occuper de ces études depuis 

2022, date à laquelle la commune a acquis le bâti-
ment, on s’est réveillé en 2024, on a lambiné pen-
dant des mois pour valider des devis et le projet est 
tellement retardé qu’on met aujourd’hui en difficul-
té les investisseurs. 

Sur ce terrain, les six premiers mois de mandature 
de M. Roussel n’ont vraiment pas été éblouissants. 
La communication est flamboyante, mais la réalité 
est immuable. Il est vraiment temps de changer de 
braquet.

AGIR POUR SAINT-AMAND

Éric CASTELAIN

Gabegie et lenteur municipale 
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Nadine tient son vélo et regarde le cortège qui 
se prépare à partir du Moulin-des-Loups. « Le 
carnaval, j’adore ça », explique la retraitée du 
Moulin-des-Loups. « Tout est bien », ajoute-t-
elle après avoir observé les troupes, associa-
tions, participants costumés. Serena et Logan 
sont dans la foule d’observateurs. « C’est la 
première fois que nous participons. Comme 
elle est petite, nous sommes venus lui faire 
découvrir », disent-ils en désignant Maïley, leur 
fille de 16 mois. « Ça a l’air bien, ça donne en-

vie. » Depuis plusieurs années, David vient de 
Valenciennes et revient « parce que c’est bien, 
il y a une bonne ambiance, ça dynamise le 
week-end, c’est agréable. »

Les participants étaient nombreux, les spec-
tateurs aussi. Aux fenêtres, dans les rues, sur 
la Grand’place où tous les participants se sont 
présentés, lançant des bandes, des farandoles, 
des danses. « C’était génial, conclut Charlotte. 
Je suis Amandinoise depuis 7 ans. On passe un 

bon moment. C’est convivial. On s’amuse et on 
a le soleil. » « C’était très bien », analyse Pierre, 
Roubaisien, chaises pliantes sous les bras, et, 
comme Charlotte, prêt à revenir l’an prochain. 
Le maire, Fabien Roussel, a d’ailleurs annoncé 
que ce sera la 30e édition du festival de l’eau et 
qu’elle sera exceptionnelle.
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Ce petit chemin, populaire et coloré, qui re-
lie les Viviers-du-Clos aux Peupliers est dé-
sormais une allée de la fraternité, un hymne 
peint et joyeux qui rappelle ce qui unit et 
rassemble une communauté, de l’intime au 
spectaculaire. La fraternité, ce joli mot uni-
versel, qui traverse le temps et l’histoire, est 

si malmené en ce siècle qu’il était opportun 
d’en rappeler la noblesse et la beauté. Les 
fresques installées sur les deux perspec-
tives murales de cette allée du centre de la 
ville viennent d’être inaugurées dans une 
ambiance de paix, de fête et de sourires. Le 
festival de l’eau ne pouvait mieux débuter : 
cette invite joyeuse a touché au but. Le maire 
et ses invités étaient accompagnés par de 
très nombreux Amandinois, venus décou-
vrir et se réjouir de ce nouveau décor, une 
œuvre supplémentaire - et spectaculaire- de 
la collection de street art de la ville, ouverte 
voici trois ans.

Réaliser ces fresques de 184 mètres de lon-
gueur en 21 jours, tel fut le challenge propo-
sé à quatre artistes, choisis sur dossier avec 
l’appui des habitants de la résidence de l’El-
non. Ador, Authentik Sorka, CRBZ et Styler 

ont prouvé leur talent. L’un y a croqué une 
bouteille d’eau, choix bienvenu en ce jour 
de transpirations, un autre a proposé une 
charade à décrypter, un autre encore a calli-
graphié « Fraternitatem Diligite », historique 
invitation que notre ville a inscrite dans ses 
gènes. Heureux engagement.

 Confettis, costumes et tellement de joie 

 La belle allée de la fraternité



Parce que le sport est important dans notre 
ville santé bien-être, notamment pour les en-
fants puisqu’il leur permet de bien grandir, 
de se découvrir, de se dépasser, de rencon-
trer d’autres jeunes, la municipalité a mis en 
place un Pass’sport pour faciliter financière-
ment leur inscription. Cette aide sera renou-
velée pour la prochaine saison sportive.

Une quarantaine de  
possibilités de pratiquer
Elle est ouverte à tous les Amandinois âgés 
de 3 à 25 ans et qui s’inscriront dans l’un de 
ces clubs partenaires. 

Ce sont l’Aïkido club, l’Association aman-
dinoise de volley-ball (AAVB), l’Amicale 

bouliste, les associations sportives des 
collèges Marie-Curie et du Moulin-Blanc, 
de l’institution Notre-Dame-des-Anges, du 
lycée Ernest-Couteaux, l’Association des 
boxeurs amandinois, le Club de yoga, le Club 
eud’mölkky, la Compagnie de tir à l’arc na-
ture, l’Escal’amandinoise, Gym 2000, l’Aman-
dinoise, l’Iron team, le Judo club du Parc, le 
Karaté club, les Pêqueux de l’Amandinois, les 
P’tits loups, le NSAEC, Panthera Academy, la 
Pétanque amandinoise, le Rugby club aman-
dinois (RCA), le Cyclo-club Saint-Amand-les-
Eaux, le Saint-Amand football club (SAFC), 
Saint-Amand canoë-kayak, le Saint-Amand 
Hainaut basket (SAHB), le Saint-Amand 
handball Porte du Hainaut (SAH-PH), le 
Saint-Amand tennis club (SATC), le Saint-
Amand natation Porte du Hainaut (SNPH), 
Sports loisirs amandinois (SLA), la Société 
des archers, Sport bien-être et santé, Tennis 
de table Saint-Amand, l’Union des arbalé-
triers, l’Union Saint-Amand Porte du Hainaut 
(USAPH), le vélo club amandinois et le VTT 
de Saint-Amand-les-Eaux.

Le coup de pouce financier de la ville peut 
aller jusqu’à 30€. La saison dernière, 518  
jeunes Amandinois en ont bénéficié.

 Dossiers d’inscription au dispositif 
disponibles sur saint-amand-les-eaux.fr

 ATHLÉTISME
Le week-end dernier, à Saint-
Renan, Thomas Devillers du 
NSAEC est devenu champion 
de France M50 au javelot 
avec un lancer à 39m83 !
Par ailleurs, onze athlètes, 
sprinteurs, demi-fondeurs 
et décathloniens du 
NSAEC ont participé au 
championnat région Nord. 
À cette occasion, six records 
du club ont été battus.

 GYMNASTIQUE
La saison s’est achevée avec 
de belles médailles pour 
la SLA. Lors de la finale 
régionale fédérale A, l’équipe 
des 10/11 ans (Rose Griffit, 

Ombelyne Ballenghien, 
Judith Desorme, Charlène 
Dufour) et l’équipe des 
10/13 - 1 ans (Louise 
Ruggiero, Fantine Zucchero, 
Giulia Moriconi, Louise 
Siedzizka) ont toutes deux 
terminé à la 2e place.

L’équipe des 12-15 ans (Lola 
Siedzizka, Camille Labille, 
Louna Boniface, Maëlle 
Coche) a terminé 5e, celle 
des 10/13 ans - 2 (Manoa 
Lachaussée, Livia Claus, 
Lison Lang) a fini 8e.

Rose Griffit et Ombelyne 
Ballenghien ont, par 
ailleurs, décroché une 
médaille d’or et d’argent 
au classement individuel.
Haylie Maton est, pour sa 
part, devenue championne 
régionale, catégorie 7 ans, 
lors de la Coupe régionale 
poussines individuelles. Alice 
Ruggiero (9 ans) y a terminé 

8e, Chloé Delforterie (8 ans) 
10e, Sofia Bauduin (9 ans) 23e 
et Anily Cordelle (9 ans) 34e. 

 CLUB EUD MÖLKKY
Olivier Allain a remporté le 
Championnat de France en 
individuel à Florange le 30 
mai. Pascal Vion a remporté 
le Championnat d’Allemagne 
à Erlangen les 14 et 15 
juin, en quadrette. Il était 
accompagné de 2 joueurs 
de Metz, et de deux joueurs 
belges.
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Sport

Point 
week-end

Le Dragon d’eau fait 
ses summer games
Le centre aquatique se transforme en  
un vaste terrain de jeu samedi 28 juin.  
Il a prévu de divertir les petits comme les 
grands.

Au programme de cette nouvelle édition 
des summer games : jardin aquatique de 
9:00 à 11:30, concours de sauts de 10:00 
à 11:00 et de 15:00 à 16:00, aquasummer 
de 15:00 à 16:00 mais également des 
animations paddle, des joutes pour tenter 
de faire tomber dans l’eau un maître-
nageur, des structures gonflables géantes, 
une vente de gaufres toute la journée et, 
l’après-midi, des baptêmes de plongée 
(dès 8 ans). 

 Chemin de l’Empire, entrée aux tarifs  
habituels

Sport

Le Pass’sport amandinois 
reconduit pour 2025-2026

Éducation physique et sportive

Un cross pour  
se dépenser et  
se dépasser
Le pied sur la ligne de départ, une casquette 
vissée sur la tête, ils trépignent d’impatience 
à l’idée de s’élancer sur la piste du complexe 
Verdavaine. 

Élisa, Adil et Martin font partie des 480 élèves 
de CE2, CM1 et CM2 qui ont participé, jeudi et 
vendredi derniers, au cross des écoles. Et ils 
l’ont pris très au sérieux. « On s’est placés tout 
devant pour avoir un avantage. Ce serait une 
fierté de gagner pour notre école. » Juste à 
côté, il y a aussi Zoé qui a un message à faire 
passer. « J’aimerais être dans le top 3 car je 
suis asthmatique et je veux montrer que tout 
le monde peut courir. » 

Peu importe les performances : sous les 
encouragements nourris, chaque écolier a 
donné le meilleur de lui-même. C’est bien là la 
plus belle des victoires.



Intervilles
retransmission en direct
GRAND’PLACE
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VEN. 27 JUIN
Vendred’histoires sur le thème 
des animaux

 17:00 pour les 3-6 ans, 17:30 
pour les 7-11 ans. Médiathèque 
des Encres. Gratuit, sur 
inscription au 03 27 22 49 80

Concert de fin de saison 
d’Amandichoeurs

 20:30 - Église Sainte-Thérèse. 
Libre participation

SAM. 28 JUIN
Partir en livre, atelier cyanotype 
parents/enfants (3-6 ans) de 10:00 
à 12:00 et atelier linogravure (6-10 
ans)

 Médiathèque des Encres. Gratuit 
sur inscription au 03 27 22 49 80

Qui a tué madame Hans ?  
Pièce de l’atelier théâtre 
organisée par le service jeunesse

 18:00 - Théâtre des Sources. 
Gratuit

MERCREDI 2 JUILLET
Atelier type Montessori 
organisé dans le cadre des 
Rendez-vous de la petite enfance

 De 8:40- 9:40 et de 10:00-11:00 
Maison de l’Enfance, rue de la  
Collinière. Pour les 0-4 ans. 
Gratuit, sur réservation à petite.
enfance@saint-amand-les-eaux.fr 
ou 03 27 32 39 02

Raconte-moi la nature 
Spectacle de marionnettes dans 
le cadre de Partir en livre

 À 15:00 et 16:00. Dès 4 ans. 
Médiathèque des Encres, gratuit 
sur inscription au 03 27 22 49 80

VEN. 4 JUILLET
Marché nocturne artisanal 
par le Comité du Cuyet 

 De 18:00 à 23:00 - Place 
du Mont-des-Bruyères

Piano Vélo tour de France  
organisé par Wacq’artribu 
et les Rencarts

 De 10:00 à 18:00 exposition 

artistique. 17:00 atelier vélo 
fleuri upcycling. 19:30 concert 
Le début du monde par Philippe 
Séranne et David Aubaile 
(réservations pour ce dernier 
sur helloasso.com/associations/
pom-pomme). 4, rue du Wacq

DU 4 AU 6 JUILLET
La ducasse du Saubois 
par le Comité du Saubois

 Ven. 4 : soirée moules frites. 
Réservations (en même 
temps que pour la brocante) 
de 14:00 à 17:00 sam. 28 juin, 
face au 200 rue du Carme

 Sam. 5 : dès 14:00 tournoi 
de boules (inscriptions dès 
13:00). 16:00 loto (ouverture 
des portes dès 13:00). 21:00 
soirée dansante avec François 
Claude et ses danseuses.

 Dim. 6 : de 8:00 à 15:00 grande 
brocante et vide-greniers rue 
du Carme. De 16:00 à 21:00 
guinguette et thé dansant

SAM. 5 JUILLET
Faites vos quartiers

 De 14:00 à 17:00 - Parc de 
l’Elnon et cité Denis-Cordonnier

Café aux sports, visites libres 
proposées par Paroles d’Hucbald

 14:30-17:30 - 27 rue d’Orchies 

DIM. 6 JUILLET
Marché par le comité du Cuyet 

 De 9:00 à 13:00 - Place du  
Mont-des-Bruyères

MAR. 8 JUILLET
Marché nocturne par  
l’association des commerçants 
amandinois

 De 17:00 à 22:00 - Grand’place

MER. 9 JUILLET
Sport et détente mölkky 
organisé par la Médiathèque 
des Encres, animé par 
le club eud’mölkky

 À 14:00 et 16:00 - Boulodrome, 
avenue Angèle-Lecat. À partir  
de 8 ans. Gratuit, sur inscription 
au 03 27 22 49 80

VEN. 11 JUILLET
Sortie intergénérationnelle 
aux grottes de Han et leur parc  
animalier

 Sur inscription au Pôle seniors,  
50 avenue du Clos,  
03 59 83 87 70, poleseniors@
saint-amand-les-eaux.fr

SAM. 12 JUILLET
Brocante par le comité de la 
Collinière et du Moulin des Loups

 De 8:00 à 15:00 - Rue de la 
Collinière, cité des Castors, 
rues Arnold-Salez et du Limon

DIM. 13 JUILLET
Dépôt de gerbes

 18:30 - Jardin de la Mémoire

Concert des années 2000 
présenté par Séverine Ferrer 
avec Nâdiya, les L5, Worlds 
appart, Helmut Fritz, Tribal 
King, Kamini, Priscilla et Assia 

 20:00 - Jardin de la Tour

Feu d’artifices
 23:00 - Parc de la Scarpe

MER. 16 JUILLET 
Sport et détente yoga

 14:00 séance pour les plus 
souples, 15:30 yoga sur chaise - 
Médiathèque des Encres. Gratuit, 
sur inscription au 03 27 22 49 80

JEU. 17 JUILLET
Intervilles, rencontre entre 
Saint-Amand et 
Wallers-Arenberg

VEN. 18 JUILLET
Tournée d’été par la région  
Hauts-de-France

 De 15:00 à 18:00 - Port fluvial

MER. 23 JUILLET
Sport et détente bols  
tibétains

 De 14:00 à 15:00 et de 
15:30 à 16:30 - Médiathèque 
des Encres. Gratuit, sur 
inscription au 03 27 22 49 80

DU 18 AU 20 JUILLET
La ducasse de la Bruyère 
par le Comité de la Bruyère

 Ven. 18 : ouverture de la 
ducasse à 17:30. Loto à 18:00. 

 Sam. 19 : brocante dans 
le quartier de 12:00 à 18:00. 
Repas champêtre à 20:00. 
Night party avec Gold song 
à 23:00 - entrée libre.

 Dim. 20 : messe en plein 
air à 11:00. Mini-jeux en folie 
à 17:00. Spectacle de variété 
années 2000 à 19:00 - Entrée 
libre. Feu d’artifice à 23:00

JUSQU’AU 19 JUILLET
Exposition Partir en livre 
autour de Saucisson, album 
de Virginie Verlynde qui raconte 
la découverte d’un sanglier blanc 
par les habitants d’Escautpont.

 Aux horaires d’ouverture - 
Médiathèque des Encres. Gratuit

JEU. 24 JUILLET
Intervilles, la finale si Saint-
Amand a remporté la rencontre 
face à Wallers-Arenberg

 France Télévisions 
et Grand’place

SAM. 26 JUILLET
Faites vos quartiers

 De 14:00 à 17:00 - Terrain 
de football du Limon et 
résidence Paul-Manouvrier, au 
pied du pavillon Jules-Ferry

MER. 30 JUILLET
Sport et détente sophrologie

 De 14:00 à 15:00 et de 
16:00 à 17:00 - Médiathèque 
des Encres. Gratuit, sur 
inscription au 03 27 22 49 80

23H | PARC DE LA SCARPE
Feu d'artifice

DIM.13 
JUILLET

Fête nationale

Les rendez-vous deLes rendez-vous de juilletjuilletLes rendez-vous de juillet
LES ANNEES
Concert
20H | JARDIN DE LA TOUR ABBATIALE

LUN. 7 JUILLET
Passage du Tour  
de France

 Vers 11:40 caravane 
publicitaire, vers 13:40 
arrivée des cyclistes 
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Mariages  ANSSEAU Sylvie & BENBAHLOULI 
Miloud. VION Thibault & DE BRABANT Léa.

Décès  KAMP DUBOIS Monique (85 ans).  
POT Jean (92 ans). THUILLIEZ Gabrielle (84 ans).  
CHATELAIN FÉLIX Thérèse (91 ans). 

Menu  LUN. 30 JUIN. Potage tomate vermicelle, 
jambon blanc ou dos de colin à la dijonnaise, choux-
fleurs persillés, gratin dauphinois, yaourt vanille  
bio, kiwi.
MAR. 1er JUIL. Œuf dur mayonnaise, boulettes  
végétales provençales, légumes printaniers, boulgour,  
chêvretine, melon.
MER. 2 JUIL. Friand au fromage, poisson pané, 
carottes rondelles, riz bio pilaf, Saint-Paulin, pêche.
JEU. 3 JUIL. Tomates basilic, paupiette de veau 
marengo ou flan au chêvre, haricots beurre à l’ail, 
pommes persillées, fromage blanc, muffin.
VEN. 4 JUIL. Concombres ciboulette, carbonara au 
poulet et champignons ou beignets de calamar, 
coquillettes emmental râpé, glace

 La musique célébrée au Mont-
des-Bruyères. À l’invitation du 
comité philanthropique du Mont-
des-Bruyères, plusieurs groupes 
se sont succédé, dont l’école de 
musique de la ville, vendredi, sur 
la place du quartier devant une 
quatre-vingtaine de spectateurs.

 CEPAC
Portes ouvertes du Centre 
d’enseignement des 
pratiques artistiques et 
culturelles (CEPAC) :

 10:00-12:00 et 14:00-
16:00, sam. 28 juin - 9, 
ruelle des Jardins (école 
de musique), 51 avenue 
des Sports (école d’arts), 
9 rue Jules-Imbault 
(école de danse)

Inscriptions pour 2025-2026

 De 14:00 à 18:00, mer. 2 
juil. - Espace Jean-Ferrat.

 SANTÉ
Un Kawasep, c’est-à-dire 
un moment d’échange sur  

la sclérose en plaques 
est organisé de 14:30 à 
16:30 vendredi 4 juillet 
en présence d’Anita Fatis, 
championne paralympique 
de natation, salle Nicolas- 
Desmoutiers (hôpital de  
Saint-Amand).

 Gratuit, inscription au  
06 51 23 10 85 ou ndumez.
liguesep@gmail.com 

 ATELIER BD
Un atelier animé par Greg 
Charlet est proposé aux 
enfants dès 10 ans.

 De 14:00 à 16:00, sam. 
5 juill. - Espace culturel 
Leclerc. Inscription 
au 03 27 21 80 43

 CENTRE SPORT SANTÉ
Ce dispositif de la Porte 
du Hainaut propose 
une activité physique 
aux personnes de 
plus de 50 ans. 

 Inscriptions à compter 
du 8 juillet sur agglo-
porteduhainaut.
portail-familles.com

 PAD
Le Point d’accès au droit 
(PAD) sera en congé du 
lundi 30 juin au vendredi 
25 juillet inclus. 

 En cas de difficulté 
durant cette période, il est 
possible de se tourner vers 
le PAD de Condé sur 

l’Escaut (03 27 44 78 18), 
la Maison de justice de 
Denain (03 27 43 69 30) 
et la Maison de l’avocat 
(03 27 42 71 44)

 BANQUET DES AÎNÉS
La Ville et l’espace Bédé 
convient les Amandinois 
âgés de plus de 65 ans 
(ou qui souffleront leur 
65e bougie d’ici le 31 
décembre) à un grand 
banquet, salle Maurice-
Hugot, le dim. 5 octobre.

 Inscriptions à l’espace 
Bédé du mer. 2 au jeu. 
31 juillet, de 9:00 à 12:00 
et de 14:00 à 17:00

Restez en contact : 
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 COLLECTE DÉCHETS
 MER. 2 JUILLET 

(déchets ménagers)
 MER. 9 JUILLET 

(déchets ménagers, 
recyclables et verre)

 DÉCHÈTERIE
Lun., mar. mer., ven, 
sam. de 9:00 à 12:15 et 
de 13:30 à 18:30. Dim. 
de 9:00 à 12:00. Rue du 
Champ des Oiseaux 

 NUMÉROS UTILES
 Médecin de garde 

03 20 33 20 33
 Smir 03 27 22 49 00
 Mairie 03 27 22 48 00
 CCAS 03 27 09 08 40

 Des collégiens d’Ukraine 
accueillis. Tout sourire, maniant 
français et anglais, les 12 jeunes 
collégiens venus de Soumy, dans 
le nord-est du pays (ville envahie 
par les chars russes dès le 24 
février 2022) ont été accueillis par 
leurs collègues de Notre-Dame-
des-Anges. La rencontre dans le 
cadre de la section européenne a 
été initiée il y a sept ans dans le 
cadre d’un programme d’échanges 
et de partage. Le projet intitulé 
« Bibliothèque vivante » permet 
aux uns et aux autres de mettre 
en textes, de mettre en voix leurs 
histoires respectives.

Manifestations sportives, sorties 
culturelles, découvertes du territoire 
étaient au programme de cet 
échange. Les jeunes Ukrainiens 
ont été reçus dans les familles 
amandinoises, une manière 
exemplaire de resserrer les liens 
d’amitié et d’humanité entre ces 
jeunes. La délégation ukrainienne 
et ses hôtes amandinois ont été 
reçus au Prieuré par les élus qui ont 
souligné l’attachement de notre cité 
aux valeurs de fraternité et de paix. 

 La crèche des Lucioles a célébré 
la fin de l’année scolaire vendredi.

Mais aussi cette semaine...

 Délicieux marché médiéval sous 
les frondaisons. Le cadre ombragé 
du parc de l’établissement thermal 
a accueilli la deuxième édition 
de son marché médiéval. Succès 
garanti auprès des curistes et 
des visiteurs toujours curieux 
de découvrir des produits typés, 
papier artisanal, bijoux argentés, 
déguisement de chevaliers, bières 
artisanales, gaufres et autres 
gourmandises. Le marché a été 
l’occasion de passer un bon 
moment sous les frondaisons et de 
méditer, entre autres, sur l’origine 
du chocolat et du café à qui le 
marché a donné son visa médiéval 
sans provoquer de révolution. De 
nombreuses animations, dont le 
défilé du personnel, ont nourri le 
marché médiéval.

 La Brasserie des Sources a 
proposé des portes ouvertes, 
samedi, d’autres auront lieu.

 Le Petit Prince et les émotions. 
Tout au long de l’année, les élèves 
d’Eugène Pauwels ont exploré 
l’univers du Petit Prince durant 
le temps périscolaire. Il en est né 
une riche exposition présentée aux 
parents vendredi 20 juin.


